# 場から~ をとりまく環境 〜世界陸上選手権の出

学研究科講師・JOCアス 筑波大学大学院人間総合科 谷にがわ 聡 さとる

えさせられた。 スポーツをとりまく環境について老 今回はプレイするだけでなく選手と なった立場での大会参加だったため、 アスリート委員としてこれまでと異 大学院の教員として、またJOCの めての出場になった。本年度から 競技者でなくなった私にとっては初 企業選手としてプロフェッショナル 百十メートルハードル)となったが、 自身5度目の世界大会出場(種目・ れたヘルシンキ世界陸上選手権は私 この夏、 フィンランドでおこなわ

化、イベントの巨大化、ドーピング 問題などマスメディアがさまざまな である世界陸上は、スポーツの商業 に次ぐ世界3番目のビックイベント オリンピック、ワールドカップ

> になっている 問題を扱うのに格好のメディア媒体

ントリックなもの イベント同様に世界陸上もユーロセ リンピックなどのビックスポーツ ことが今回も感じられた。また、オ 体のイメージの歪曲が行われている 度のメディア報道によるスポーツ自 イムテーブルになっていること、過 時間の影響で競技時間が不適切なタ スポンサー企業国のテレビの放映

まっている。 なくなってきてし 選手への配慮など 決定などますます ルの変更や開催地 であり、競技ルー

7年は大阪での開 しかし、200

際的にさらには科学的に取り上げら 域にとどまることなく社会的に、国 アによってスポーツがスポーツの領 るかはわからないのだが……。 と思っている。そのときに選手であ ルできる大会にしなくてはならない 形で選手が主役であることをアピー 催となることから、 また、スポーツを取り扱うメディ 私もさまざまな

代の日本産業社会において、異業種

が求められている。そのために、現 技術論などでどのように対抗するか

われているように、旧態依然とした の合併吸収もしくは融合が盛んに行

れるようになってきた。選手はその は今後の課題であろう。 プアスリートのメディア対応教育\_ リート委員会で私も提案した「トッ ていくべきだと感じる。JOCアス びスポーツへ特化した教育を見直し 近年のスポーツ選手の低年齢化およ で行動や発言の場が増えてきており 中でこれまで以上にさまざまな場面

振興法に基づき 種的には日本人 ドプランを実施 10年間のゴール JOCはの年に した。しかし、人

身体的能力差を埋め、日本人独自の ルーツとした人種の国々と戦うには スピード系能力の高い西アフリカを ポーツ種目に必要とされるパワー・ なり低いもので あり、多くのス

の身体能力はか

さらに、選手強化としてスポーツ 制を完全に見直し、競技間の垣根を の保有から支援へ」という新しいコ を目指している。「企業による選手 ムの一員として更なる競技力向上 がって、今後とも実業界で活躍する ジメントが必要とされている。 こえた連携、情報交換といったマネ 日本スポーツ界の種目別の縦割り体 人々からアイディアが求められる。 また、選手としては、クラブチー

とっていきたいと考えている。 という形のクラブチームとの連携も の枠を超えた普及活動や、地域密着 けでなく競技の普及活動が主になっ ているクラブであるが、今後は競技

ンセプトにより、競技環境の整備だ

学院の教員、研究者、JOC委員、 をかしていただきたいと考えている。 通して、スポーツを日本社会のエネ クラブ選手というさまざまな立場を の必要性を感じ、私も微力ながら大 ツ界が進化していかなくてはいけな これからもぜひ様々な人々から知恵 ルギーとなるようなものにしたい。 い現実と日本社会におけるスポーツ て出場を重ねるほど、日本のスポー このように、世界大会に選手とし

### るには 代を幸せに 生き 0 時

公認会計士協会会長

藤沼亜起

えてみました。三つの原則があると ための内外共通の原則はないかと考 おります。そこで幸せな人生を築く の違いがあっても皆同じと実感して は人種、国籍、言語そして宗教など らず海外の友人も多いことから、 的組織での活動が長く、日本のみな 国際会計士連盟などの国際

言えば行動指針についてです。 ンとなるもの、倫理感、別の言葉で 第一は、人間としてのバックボー

いてです 者や支持者になってもらうことにつ 築くか、つまり多くの人に良き理解 二番目は、どのように人間関係を

早く認識しそれらに対応するための 三番目は、現状と環境の変化を素

> ての誠実性や高潔性を言います。 だと思っています。つまり人間とし については、英語で言えば Integrity 準備をすることについてです。 第一の、人間としての行動指針

性」です。この原 て裏付けられた「人間としての誠実 良いという意味ではなく、哲学や深 は相当に深い意味があり、単に人が い知識そして精神的な独立性によっ 外国人に言わせるとこのIntegrity

心していることが れることはなく安 いる人は、軸がぶ 則がしっかりして

英語で言えば三つ の原則です。私は、 第二は人間関係

できます。

してFairが大切であると思っていま の F、つまり、Friendly、Frank、そ

ことです。

持ちを率直に表すことができない人 います。日本人はなかなか自分の気 で、友達のような優しい気持ちで、 しい」とか「友好的な」という意味 まず相手に接することが大事だと思 まずは Friendly です。つまり「親

> 伝わるものです。 を持ってさえいればいつかは相手に がいますが、この Friendly な気持ち

親しくなった後に相手との関係をさ の意見を謙虚に聞いてあげることも 直に言うことが大事です。また相手 それには自分の気持ちや考え方を率 らに前進させる必要がありますが、 つまり「率直な」という意味です。 その次は Frank ということです。

社であっても、10年後にその会社が

存続しているかどうかは誰にもわか

す。 親しい関係へと進 両者の関係はより んでいくと思いま

必要です。これで

りません。

続いて Fair で これは「公平

まり一目置かれるような存在になる Respectを受ける、尊敬される、つ の人の判断や態度が公平で、人々の な」とか「公正な」 という意味で、そ

く、そして常に Fair な判断ができる がFriendlyで次にFrank な関係を築 ていろいろ悩むより、まず自分自身 ると思いますが、相手のことについ 今も人間関係に悩んでいる人がい

ものだと思います。現在は立派な会 会の発展のスピードは、早く急速な です。今後のグローバル化や情報社 境変化に対する準備や対応について ように努力してほしいと思います。 三番目の原則は、社会の変化や環

型人間」になることではないかと 出てからの学習で目指すことは「T 野への関心を高め、弛まぬ勉学の努 みならず、横軸としていろいろな分 のサバイバル作戦でもあるのです。 あり、大げさに言えば、家族のため 力が必要です、つまり私は、 していくことは、自分自身の問題で 予測し、対応策を準備しそれを実行 に分析し、経済や社会環境の変化を 変化に対応するために現状を冷静 それには縦軸としての専門分野の 、社会に

ります とができましたことを大変喜んでお ていることを後輩の皆様に伝えるこ この誌面を通して、私が普段考え

(IFAC) 会長をへて04年から現職 (8年商学部卒業=国際会計士連盟 思っています。

# 自含 集者の辛さと

編集委員代表 関東学院大学教授 オピニオン誌 表現者

富岡幸一郎とみおかこういちろう

という欄で自由に書かせてもらって あり残念に思っていた。 いたが、経営的な理由ということも た。私も創刊号より毎月、「文芸展望」 年余り続いた月刊のオピニオン誌 『発言者』が、この三月に終刊になっ 評論家の西部邁氏が主幹として十

ている文芸雑誌なども、その実売の よくイプシロン出版企画という会社 ひ復刊をという声がよせられた。折 の報に接した読者や関係者から、ぜ 部数を聞けば大方の人は驚くだろう。 かはよくわかる。大手出版社の出し 誌をやることがどんなに困難である さて、『発言者』であるが、終刊 本の売れない時代に、 "硬派 雑

> が、発行所を引き受けてくれるとの 話がまいこんできた。

部邁氏と京大教授 になった。文芸評論家の高澤秀次氏、 の三人が編集の企画などを立て、西 経済ジャーナリストの東谷暁氏と私 私が編集委員の代表をつとめること 者』という雑誌を出すことになり、 そこで後継誌として隔月で『表現

刊号を出すことが て、この六月に創 集顧問をお願いし の佐伯啓思氏に編

ても、実務はこれ 編集委員といっ できた。

創作を一本(十五枚程の掌編小説) を入れることとした。 くの書き手に参加してもらい、毎号 れまでの執筆軸に加えて、新たに多 るので安心である。『発言者』のこ シロン出版企画にやってもらってい スタッフに全てまかせ、発売はイプ まで通り西部邁事務所の若い優秀な

> らだ。書き手として、これまで締め をした。これは楽しいと同時に、な 稿を依頼し、入稿を待つという体験 原稿が入らないということがあるか 分った。つまり、締め切りをすぎても かなか大変なことであるとはじめて るが、今度は編集者として、人に原 私自身もむろん執筆するのであ

はほとんどない。 ばあった(この原 まァ、平気だろう しかし落したこと 稿も実はそうだ)。 したことはしばし

送り出すことができた。 不在で、応答がない。胃が痛くなる。 待つ身になって、そのしんどさが身 ことを味わい、しかし無事創刊号を せる身もつらいが、待つ身もつらい しかし酒は飲みたくなる……。 待た にしみた。電話やメールを入れるが と思っていたが、

> 登場していただいた。 家の罠』で話題の佐藤優氏に鼎談に

う。 ういう傑出した人物に出会えること それは外交官が哲学や神学を基盤に 的な視野による戦略を欠いているが 私は、佐藤氏としばし神学談義を楽 出て、チェコの神学者フロマートカ でもある。 論家としても健筆をふるわれるだろ 藤氏は全く例外的であり、今後は評 はないだろうか。そういうなかで佐 しんだ。日本の政治や外交は、長期 バルトについて評論(『使徒的人間 の研究者でもある。以前にカール・ した理念的な思考ができないからで た佐藤氏は、同志社大学の神学部を 外務省でロシアとの交渉にあたっ 雑誌の編集をやる面白さは、こ カール・バルト』) を著わした

切りを過ぎて入稿

8・2327へご連絡下さい。 シロン出版企画、電話03・536 『表現者』に興味ある方は、イプ

(83年文学部卒業)

二号(八月十六日刊)では、『国

# 「10秒前、8、7 TVディレクターのゼロポイント ント

ター なばやしおうころ HK新潟が送局ティレク

手である番組ゲストは、テレビ初登手である番組ゲストは、準備のため、毎年のおい。気持ちばかりが焦る。本番は刻い。気持ちばかりが焦る。本番は刻い。気持ちばかりが焦る。本番は刻い。気持ちばかりが焦る。本番は刻

末である。 て、逆に心配してもらってしまう始 混乱する私よりずっと落ち着いてい 場、かつ私より年下にもかかわらず、

き出したスーパー あ、これさっのタイミングが! あ、これさっのタイミングが! あ、これさっのタイミングが! あ、スーパーのタイミングが! まれは当たり前のタイミングがしている。 でに動揺が

ま、 なんて、 あ、 なんで、 あ、 なんだな なんだな

に思ったりした。50分は怒涛のように思ったりした。50分は怒涛のように思ったりした。50分は怒涛のように過ぎ、初仕事は終わった。しかし、その終わりこそが、これから続く長い長い道のりの始まりなんだろうなあ、とまだ緊張したままの頭で考える。 仕事を始めて3カ月。もう、20人以上の人に出会っている。祭りて情熱を傾けるおじさんたち、震災

責任を負いきれていないこと。番組をが表さらいまれている。それぞれの人が全く違う考えやち。それぞれの人が全く違う考えやを発掘し、切り取っていくのが私の仕事である。一つ一つの出会いが、仕事である。一つ一つの出会いが、からいち当たっている壁は、仕事の今ぶち当たっている壁は、仕事の学生を

まで、全て自分の 責任になる。しか したくなるし、言 い訳もしたくなる。

代にしかありえないこと。

に寄りかかって甘えながら生きてきたのかというこ甘えながら生きてきたのかということを思い知る毎日だ。社会に出るにとを思い知る毎日だ。社会に出るにとが出るだろう。「責任」――研修必ず出るだろう。「責任」――研修の重さは背負ってみないとわからないものだ。

た。しかし少しずつ、これは学生の おに所属し、山に分け入り、滝によい できた日々。面白いことへの衝動に 取られ、ただがむしゃらに走り続け ない は登り、洞窟にもぐり、川に流され で登り、洞窟にもぐり、川に流され できた日々。面白いことへの衝動に 大学4年間で辿りついた答え。探検

た。しかし少しすつ。これは学生の遊びじゃないかと思い始めた。遊び遊びじゃないかと思い始めた。遊び遊びじゃなく、刺激を求められるような、そんな生き方をしたいと思った。気づくのが遅すぎて、就職せずに卒業するというひどい親不孝までして、まったが、やりたいことをめいっしまったが、やりたいことをめいっぱいに出来るという環境は、学生の

の担当ディレクターになると、1か

ら10まで100

社会人としての私はまだスタートを切ったばかりだが、今の私につながるゼロポイントは大学時代にある。がるゼロポイントは大学時代にある。がるゼロポイントは大学時代にある。がるゼロポイントは大学時代にある。がるゼロポイントで見つけた答えを胸に、今日も新しい出会いた答えを胸に、今日も新しい出会いたぶのだが、ゼロポイントで見つけた答えを胸に、今日も新しい出会いた変えが、現材に駆け出していこうを求めて、取材に駆け出していこうと思う。

(05年法学部政治学科卒)

の影響に苦しむ農村の人々、ジャズ

人生をかけられる仕事がしたい。